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Событие

Событие

XXIII  Международный банковский кон-
гресс, который организован Банком 
России и правительством Петербурга, 
поменял партнера: если раньше меропри-
ятие проводилось при содействии Санкт-
Петербургского общественного фонда 
поддержки международных банковских 
конгрессов, то в 2014 году его место за-
нял фонд «Петербургский международ-
ный экономический форум». Кроме того, 
изменились площадка и дата проведения 
конгресса. Если в 2013 году мероприятие 
было организовано на площадке гостини-
цы «Park Inn Прибалтийская», и проходило 
оно с 4 по 7 июня, то в 2014 году событие 
будет проходить в гостинице «Коринтия 
Санкт-Петербург» на Невском проспекте. 
Стоит отметить, что и предыдущие кон-
грессы также проходили в конце мая — 
начале июня.

Организаторы мероприятия расска-
зали, что на конгрессе предполагается 
обсудить актуальные для банковского 
сектора вопросы: проблематику тарге-
тирования инфляции; усиление банков-
ского структурного и пруденциального 
регулирования, в том числе внедрение 
стандартов «Базель III»; посткризисные 
инициативы национальных регуляторов; 
особенности регулирования деятельности 
системно значимых банков; изменения 
бизнес-модели банков; регулирование па-
раллельной (теневой) банковской сферы 
с акцентом на минимизацию регулятивно-
го арбитража. Кроме того, будут рассмат- 
риваться проблемы развития подходов к 
оздоровлению/ликвидации финансовых 
организаций, включая механизмы bail-in; 
организация безналичного и налично-де-
нежного оборота, в том числе проблема 
«частных» платежных систем.

В работе конгресса примут участие 
представители Совета федерации, Го-
сударственной думы, правительства 
Российской Федерации, Банка России, 
международных финансовых институтов, 
центральных (национальных) банков и ор-
ганов банковского (финансового) надзо-
ра иностранных государств, российских и 
зарубежных банков, банковских ассоциа-
ций, аудиторских фирм, консалтинговых и 
IT-компаний, научных кругов.

Президент — председатель правления 
банка SIAB Галина Ванчикова говорит, 
что, естественно, подобные мероприятия 
благоприятны для всех участников от-
расли и для отрасли в целом. «Банк SIAB 
участвовал в предыдущих конгрессах. 
С каждым годом количество участников 
прирастает. Это говорит о высокой ре-
путации конгресса и влечет за собой не-
минуемый рост концентрации экспертизы 
банковского сектора. Банкам предостав-
ляется возможность продемонстрировать 
разработанные ими технологические или 
продуктовые новинки своим коллегам и 
партнерам. Получить экспертную оценку 
не только российских банкиров, но и за-
рубежных. Кроме того, конгресс — это 

прекрасная площадка для бизнес-контак-
тов», — поясняет она.

Михаил Иоффе, старший вице-пре-
зидент, управляющий филиалом ВТБ24 в 
Санкт-Петербурге, отмечает, что группа 
ВТБ является давним партнером банков-
ского конгресса и всегда принимает в 
нем самое активное участие. «Большая 
часть этого сотрудничества, безусловно, 
приходится на банк ВТБ, однако ВТБ24 
как розничный банк группы также актив-
но участвует в работе конгресса. Так, в 
прошлом году президент — председатель 
правления ВТБ24 Михаил Задорнов высту-
пал модератором одной из секций этого 
банковского форума.

Любая дискуссия экспертного сообще-
ства с участием как федеральных, так и 
региональных руководителей регулятора 
рынка банковских услуг крайне полезна 
и в конце концов помогает решать огром-
ное количество вопросов, которые так или 
иначе затрагивают каждого жителя нашей 
страны.

Надеемся, что в этом году перенос вре-
мени форума с конца мая на начало июля 
еще больше повысит к нему интерес. Дело 
в том, что последние годы получалось так, 
что конгресс шел практически сразу за 
годовым съездом Ассоциации российских 
банков и отчасти дублировал то, что уже 
прозвучало как на самом этом представи-
тельном собрании, так и в его кулуарах», 
— делится господин Иоффе.

Лариса Магеро, управляющий фили-
алом «Петровский» банка «Открытие», 

рассказывает, что их банк регулярно при-
нимает участие в Международном бан-
ковском конгрессе, который проходит в 
Санкт-Петербурге уже более двадцати 
лет. «Ежегодно форум собирает ведущие 
региональные банки и филиалы в СЗФО 
крупных федеральных банков, а также 
представителей Центрального банка Рос-
сии и органов власти Петербурга. Здесь 
можно обсудить актуальные проблемы 
банковского сектора, банковского регу-
лирования и надзора на самом высоком 
профессиональном уровне, получить ин-
формацию из первых уст», — говорит она.

Госпожа Магеро отмечает, что, как 
правило, каждый год выбирается ак-
туальная тематика и в ходе конгресса 
есть возможность обменяться мнениями. 
«Думаю, что сформулированные в ходе 
работы конгресса предложения учитыва-
ются при разработке новых регламентов 
и нормативных документов ЦБ. В рамках 
конгресса проходят круглые столы, где 
банкиры могут обсудить тенденции рын-
ка и его перспективы, новые технологии, 
обменяться новостями и поделиться про-
блемами. Программа конгресса постро-
ена таким образом, что в течение двух 
дней участники имеют возможность по-
общаться и в неформальной обстановке, 
что очень важно для налаживания новых 
деловых связей и укрепления давних. 
Проведение Международного конгресса 
в Санкт-Петербурге также благоприятно и 
для делового и инвестиционного климата 
Северной столицы», — заключает она. n

Конгресс обновился  
с 30 июня по 2 июля в петербурге будет проходить XXIII Меж—
дународный банКовсКий Конгресс. Корреспондент BG игорь 
герасиМов выяснял у банКиров, насКольКо это Мероприятие 
востребовано.

КоЛоНКА РеДАКтоРА

ПоиСК точеК  
СоПРиКоСНовеНия
После долгих размышлений мы 
решили сделать титульной темой 
очередного BG приближающийся 
XXIII  Международный банковский 
конгресс.

Дело в том, что существование 
таких мероприятий, участие в них 
топ-менеджеров крупнейших оте- 
чественных финансовых структур 
дает ощущение, что, несмотря на 
обилие тотальных проблем во вну-
тренней и внешней политике, в эко-
номике страны, в финансовой сфере 
существуют специалисты, заинтере-
сованные в диалоге, в поиске и вы-
работке совместных решений.

Совместные решения пытаются 
вырабатывать не только отече-
ственные финансовые структуры. 
был наконец-то разрешен вопрос, 
мучивший активных пользователей 
платежных систем Visa и MasterCard: 
уйдут или не уйдут? Причем даже у 
крупных специалистов финансовых 
рынков не было единого мнения по 
этому вопросу. так вот — не уйдут. 
иностранным платежным системам 
удалось достигнуть консенсуса в 
диалоге с российскими властями 
касательно вопроса перечисления 
средств на обеспечительный депо-
зит в Цб. Соответствующие поправ-
ки к закону о «Национальной пла-
тежной системе» были подписаны 
владимиром Путиным 5 мая. После 
долгий спекуляций на тему выхода 
из российского рынка стало извест-
но, что владимир Путин одобрил 
новые поправки к закону «о наци-
ональной платежной системе». там 
будет убрана конкретика о размере 
обеспечительного взноса, сроках 
его выплаты и штрафах за отклю-
чение банков от платежных систем. 
Visa же и MasterCard создадут в 
России «дочки», после чего опера-
ции по их картам российских банков 
на территории России не будут вы-
ходить за пределы страны.

остается только надеяться на то, 
что это достижение не станет камнем 
преткновения при разработке про-
екта национальной системы платеж-
ных карт, о необходимости которой 
все говорят очень давно. вопрос не 
только в безопасности, но и в том, 
что это огромный рынок с большим 
потенциалом, на котором могли бы 
зарабатывать российские компа-
нии. Эксперты отмечают, что суще-
ствующие сейчас отечественные 
платежные системы охватывают 
крошечный сегмент рынка, а эффек-
тивность их пока крайне невелика.

КоЛоНКА РеДАКтоРА

юЛия чАюН,
РЕДАКТОР business guide «БАНК»
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КоНгРеСС явЛяетСя ПЛощАДКой, ПозвоЛяющей бАНКиРАМ ПообщАтьСя в НефоРМАЛьНой обСтАНовКе
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